

はなの木

飯地小学校だより
令和2年度 第4号

令和2年 7月27日



今年ならではの運動会づくり

校長 竹中 学

新型コロナウイルス感染症拡大に加えて、長引く梅雨による大雨。私たちの暮らしに様々な影響を及ぼしています。その中でも、学校では子どもたちが未来に向けて学びを進めています。

学校行事の中でも大きなものの1つ、運動会への取り組みも始めました。スローガンについては、裏面にあるように児童会運営委員からオンライン集会にて発表しました。5・6年生は、運動会に向けての決意表明式を行い、自分と仲間の熱き思いを確認しました。各学級では、一輪車演技の在り方について話し合いをして、練習を始めています。特に、密接場面をつくらないように子どもたちなりのアイデアで新しい演技を創ろうとしています。

運動会全体も新型コロナウイルス感染症に関して十分な対策をとって行うため、例年とは幾分異なる

形での実施となります。しかしながら、「全校で関わる場を通して子どもたちが喜びや苦労を分かち合いながら、互いに協力し合うことによって所属感や一体感を深める」というねらいは、大切にして取り組みます。

計画段階ですが、飯地町の夏祭りも中止という中で、学校の運動会で「飯地音頭」を踊ってはどうかというアイデアがあります。運動会を締めくくる形で、小学生、子ども園の園児を含め、参加者みんなが1つになって踊れたらよいのではないかと考えています。実施することになったら、是非、皆さん、参加をお願いします。

懸念していた参加者人数については、幸い、運動場が大変広いので、密にならない対策をすれば制限しなくてもよさそうです。

学校運営協議会

～学校は地域のコミュニティ～

6月25日（木）に第1回の学校運営協議会を行いました。（本来は、4月に行うはずだったのですが、新型コロナウイルス感染拡大防止のため延期していた会です。）恵那市教育委員会からも2名来校していただき、全委員12名に参加していただきました。役員選出の結果、会長は、自治区協議会会長 瀧瀬 佳恭 様、副会長は、三学塾塾長 安田 勲 様 と竹中学 に決まりました。議題は以下の2つでした。概要をお伝えします。

1 学校の経営方針の説明と質疑・承認（説明後、委員の皆さんから承認いただきました。）

- (1) 臨時休業があったが、学校としてのパフォーマンスは下げない。できないことの代わりを見つけ、実行していく。チャンスを見つけ、活かしていく。
- (2) 「自ら学ぶ 共に学ぶ」を重点にICTを活用するなどの授業改善を行う。
- (3) 「夢プレゼンツプロジェクト」を継続し、できる形での事業を展開する。
- (4) 飯地特有の文化に触れる「ふるさと学習」をめざす。持ちつ持たれつの持続可能なコミュニティスクールの形を創っていく。



2 意見交流（質問と学校、市教委からの回答を含む）

- (1) 「ふるさと学習」の授業を（地域講師として）してみたが、子どもたちの関心もてたことはよかった。マスクを着用していると反応がわかりづらい。日々、先生も大変だろう。
- (2) 各家庭のICTの環境は概ね整備されているが、1人1台のタブレット端末を持つためには、完全な整備が望まれる。
- (3) 今年度のプールでの学習は、新型コロナウイルス感染予防のため、市内で統一して実施しないことにした。“3密”が避けられないこと、各種健康診断が済んでいないことなどが理由である。
- (4) 臨時休業に伴う未履修の学習内容は、オンライン授業、プリントでの家庭学習の他、新年度になってからの授業、複式の課程を活用しての計画再編成などで対応している。
- (5) 学校行事などは中止したものもあるが、縮小したり内容変更したりして、意義あるものを実施していく。
- (6) ゴミステーションの設置については、今後、学校と環境課で具体的に話を進めてほしい。

< 6・7月の活動から >

○6年生 ふるさと学習 6/23(火)



5・6年生の総合的な学習の時間では、講師として瀬瀬佳恭先生に来ていただき、飯地町の町づくりについて学習しました。飯地町の人口の変化、地域計画の4つの柱などについて写真などを交えながら教えていただきました。飯地小学校校歌にある「花も実もある人となり 里の栄えを援けまし」に込められた思いや意味についても話を聞きました。

○オンライン児童集会 7/1(水)



児童会運営委員会から、児童会スローガンと運動会スローガンが発表されました。

《児童会スローガン》

やさしさを大切に、がんばりをいっぱい、
じまんあふれる飯地小

《運動会スローガン》

動き・全力・みんな

スローガン達成に向けての活動が始まっています。自分が見つけた仲間の「あやの花」「一平の実」を紹介する活動では、学年を超えたメッセージが届けられています。

○スクールカウンセラーによる授業

3～6年生 7/3(金)「ストレスについて」



1・2年生 7/17(金)「心について」



3～6年生は、ストレスへの対処法について学習しました。1・2年生は、心はどこにあるのかを学んだ後に困ったときは相談すると良いことを学習しました。

【8月の予定】

7日(金) 1学期終業式・学校徴収金振替日
11日(火)～14日(金) 学校閉庁日
17日(月) 2学期始業式
23日(日) 環境整備作業
28日(金) SC来校(午前)

【9月の予定】

15日(火) 一輪車講習会
19日(土) 運動会(予備日:20日(日))
(日程など詳細は後日案内します。)
23日(水) 振替休業日
25日(金) 陶芸教室

《8月の下校時刻》

日	曜	下校時刻	日	曜	下校時刻
3	月	15:00	20	木	15:00
4	火	15:00	21	金	15:00
5	水	15:00			
6	木	15:00	24	月	15:15
7	金	11:00	25	火	15:15
			26	水	15:15
			27	木	15:15
17	月	11:00	28	金	15:15
18	火	15:00			
19	水	15:00	31	月	15:15